

(6面から続く)

二三四　二衝突事故の徹底した原因究明と万全の再発防止策を講じること。
漁船等の操業と航行の安全確保に万全を期すること。
被害家族及び関係者への十分な配慮を講じること。

繰り返される米兵犯罪に抗議し、基地を抱える市民の安全・安心の確保を求める決議

本年一月十日、沖縄における女子中学生暴行事件が発生し、米軍による再発防止策の検討が進められる最中、飲酒運転や住居不法侵入など、繰り返される米兵による悪質な事件が後を絶たない現状に大変激しい憤りを禁じ得ない。

さらに本市においては二月二十一日、キャンプ座間の県道沿いで行なわれた訓練は、米軍側にとっては通常訓練であつてもフェンス越しにその訓練を目にした市民に大きな衝撃と不安を与えたことは事実であり大変遺憾である。

よつて本市議会は、市民の安全・安心を守る立場から、米国政府及び米軍基地当局に対し、抗議するとともに、更なる綱紀粛正及び実効性ある再発防止策と基地内の訓練においても市民に十分な配慮を強く求めるものである。

地方自治体の安定的財政運営と道路特定財源の確保を 求める意見書

現在、道路特定財源譲付税の暫定税率などの時限措置が大きな議論となっているが、仮に延長されない場合は、県及び市町村の税収が大幅に減少するとともに、地方道路整備臨時交付金が廃止となり、道路整備に大きな支障が生じることはもとより、何よりも地方財政が危機的状況に直面することとなる。

特に、道路特定財源が過去の道路整備の起債償還に充当されていることを勘案すると、一般財源からの充当を行う必要が出てくることから、借入金返済のための更なる借入という事態や福祉・教育の財源を圧迫する危機的事態も想定されるところである。

平成十五年度以来地方交付税が減額される中、今後の地方自治体の安定的財政運営が確保されるよう次の事項について特段の配慮がなされるよう強く要望する。

一 今後の具体的な道路整備の姿を示した中期計画において、真に必要な道路の整備・管理に必要な事業量を確保すること。

二 道路特定財源譲付税における暫定税率を延長すること。

三 地方道路整備臨時交付金制度を継続するとともに、財政基盤の脆弱な自治体に配慮した交付率の引き上げや交付対象を拡大するなどの拡充を図ること。

地上デジタル放送の受信対策の推進を求める意見書

地上デジタルテレビジョン放送は、既に一昨年全都道府県・全放送事業者の親局において放送開始され、政府においても「デジタル放送推進会議」のための行動計画（第八次）」を策定、アナログ放送終了期限の二〇一二年七月までの最終段階の取り組みが行われているところです。七次にわたる関係者の行動計画により、普及計画の目標に沿って進んでいるものの、残された期間においては放送事業者側及び視聴者側ともに多くの課題が指摘されています。今後三年間でデジタルテレビ放送の受信に未対応の世帯も含め、完全移行のため普及世帯や普及台数を確保することは難事業と考えます。デジタル放送への移行に伴う視聴者の負担問題については、経済弱者への支援策が求められており、また、視聴者のデジタル受信器購入やアンテナ工事、共聴施設の改修等具体的行動について、理解を深め支援する方策が求められます。

平成二十年度予算案に計上された地上デジタル放送関係予算の着実な執行と併せ、次の事項について政府を挙げた取り組みをしていたくよう強く求めます。

二 檢聴者側の受信環境整備に伴う負担軽減のための方策を強力に進める。また、経済的弱者への支援策について、早急に内容を検討決定すること。

三 今後、地上デジタル放送に関する相談が飛躍的に増加することが見込まれるため、「地域相談・対策センター」を各県毎に整備し、アドバイザリーチームのサービス体制を整備すること。

三 デジタル中継局整備や辺地共聴施設整備について、地方自治体の過度の負担となるまいよう放送事業者等との調整を図るとともに、自らの方針を明確化すること。

中小企業底上げ対策の一層強化を求める意見書

中小企業を取り巻く経営環境は厳しいものがある。原油・原材料の高騰がオイルショック以来の記録的な価格となる一方で、親事業者への納入価格・公共事業体の落札価格は低迷を続けるなど、「下請けいじめ」「低価格入札」が横行し中小企業はいまや危機的状況にあるといって過言ではない。

こうした状況にかんがみ、昨年十二月福田総理は、「原油高騰・下請け中小企業に関する緊急対策関係閣僚会議」を二回開催し、関係省庁による緊急対策を指示したところである。

深刻な影響をこうむる中小企業に対する政府がとった一連の措置については一定の評価を下すものの、今回の緊急措置が場当たり的な対策に終始しないよう今後は、中小企業における金融支援策の強化や経営指導を効果的にに行う相談窓口体制の構築など、中小企業底上げに対して一段と踏み込んだ対策を講じることが必要である。

わが国企業の九九%を占める、日本経済を下支えする中小企業が健全な経営環境を取り戻し、地域経済の発展に寄与するため、政府に対して古小企業底上げ対策の一層強化を図るよう次の事項について強く要望する。

一 中小・小規模企業者の金融支援をトータルに行うための仮称「中小企業資金繰り円滑化法」を早期制定すること。

二 各省庁所管の数多くの中小企業相談窓口を一本化すること。

三 公正な取引を実現するため、下請代金支払遅延防止法を厳格に運用すること。

四 下請適正取引のためのガイドラインの周知徹底を行うこと。

介護労働者の待遇改善を求める意見書

介護労働者は、人間の尊厳に係る崇高な仕事をしているにもかかわらず、低賃金、長時間重労働など、その劣悪な労働環境から離職率も高く、待遇改善が待たなしの課題となっています。朝から深夜まで重労働の上、人手不足で疲れても休暇も取れない。こうした厳しい現実に直面して、このままでは生活できない、将来に希望がないと、耐え切らざる退職していくケースが多発しております。

今後、団塊世代の高齢化などにより、少なくとも今後十年間で、四十五万人から六十万人もの介護職員の確保が必要とされておりますが、介護に携わる人たちがいなくなれば介護保険制度も立ち行かなくなり、まさに介護保険制度の根幹を揺るがす問題です。

介護に携わる人たちが誇りと自信を持って仕事をできるよう、また、安心して暮らせるよう政府においては、次の点について特段の取り組みを行い、労働条件や福利厚生の向上に全力を擧げるよう強く要望します。

一 全労働者の平均を大きく下回っている給与水準の実態を職種や勤務形態ごとに把握し、低賃金の原因とその是正策を早急に検討すること。

その上で、それぞれの介護事業者がキャリアアップの能力に見合った適切な給与体系が構築できるよう介護報酬のあり方を含め制度を抜本的に見直し、次期介護報酬改定で適切に措置すること。

二 昨年八月示された福祉人材確保指針について、福祉・介護サービスを担う人材確保のため、労働環境の整備やキャリアアップの仕組みの充実の場合は、支援策について新設も含め拡充すること。

四 都市受信障害については、各地域の実情を把握の上、良好な受信環境の整備を図り、情報格差が生じないように努めること。

昨年、IPCC（気候変動に関する政府間パネル）が発表した「次評価報告書」は、地球の温暖化について、引き続き石油などの化
料に依存していくば、今世紀末には平均気温は四・〇度（二・四

上かると予測し、今後、人間の存在基盤が著しく脅かされる度があり、その対策の緊急性を訴えるとともに、各国民政府がより強力策を講じるよう警鐘を鳴らしています。

対策の大きな鍵を握る温室効果ガスの削減について、昨年十二月インドネシアのバリで開催されたCOP13（国連気候変動枠組み条約国際会議）で、二〇〇九年末の妥結を目指してボストン京都議定書の枠に関する交渉を開始することで合意がなされました。特に日本は今はこの交渉の進展に重要な役割を持つ洞爺湖サミットの議長国であり、この交渉の結果、特に京都議定書に加わっていない米国、中国、イギリスなどのも含め、すべての主要排出国が参加する新たな枠組みづくりを図る使命があります。

そのためにも、自らが確固とした削減政策と中長期の排出削減目標を示す必要があり、再生可能エネルギーの導入促進と省エネルギーに対する「低炭素循環型社会」への移行を因る道標を示すべきです。石油脱却に向けて鍵を握っているのが代替燃料としてのバイオ燃料です。石油産業社会に替わる「バイオマス産業社会」をも展望し、食料の競合問題への対応も含めて、日本を挙げてバイオマス活用の推進のために「バイオマス推進基本法」（仮称）を制定すべきです。

現在、政府が進める「バイオマス・ニッポン総合戦略」を総合的に推進するためにも、同基本法の制定を強く要望します。

日米地位協定の早期見直しを求める意見書

現在本市には、日米安全保障条約に基づく日米地位協定によりキアブ座間が所在し、基地内外で米軍関係者が居住している。そのため車基地に起因するさまざまな事件・事故等の発生を多くの市民が危っている。

こうした問題の解決に当たるための日米地位協定は、一九六〇年結されて以来一度も改正されないまま今日に至っている。

その間に日米を取り巻く環境は大きく変化しており、地位協定の改善だけでは問題の解決は望めないことは本年二月、沖縄県において日米海兵隊員が女子中学生を暴行するという許しがたい事件が発生ことからも明らかである。また、横須賀市をはじめ、神奈川県内でも人、暴行などの凶悪事件を含む米軍犯罪が数々発生している。

よって米軍基地を抱える本市としては、このような事態を見過ごすことはできず、市民の生命・財産を守るために一刻も早い日米地位の見直しが必要と考えるものである。

中国産冷凍ギヨーザによる中毒事件は、輸入の安全検査体制の弱さとともに、食のカロリーの六割以上を外国産頼みにする日本の食料事情が危うさを浮き彫りにした。日本の商社や食品企業は、「原価が安いから」と加工食品のアジアからの輸入を広げてきた。国産に比べて安全チクが弱く、輸入港の検疫体制は食品輸入件数の一〇・七%しか行なわず、安全検査は不十分な状況となつていて、

わが国の食料自給率は三九%という異常な低さであるが、一方、放棄を余儀なくされた農地は全耕地の一割近くにも達し、農地に携わる人の四五%が七十歳以上という高齢化が進行している。したがつて

正規雇用の推進と労働者派遣法の改正を求める意見書